

## Le point du directeur général par vidéo - 2 novembre 2023

Merci de bien vouloir me consacrer quelques instants.

Avec la publication du document *Perspectives économiques et revue financière de l'Ontario 2023*, ou Énoncé d'automne comme nous aimons l'appeler, je saisis l'occasion pour vous faire un compte rendu sur les finances de la province, du programme d'emprunt de la province et de la Banque de l'infrastructure de l'Ontario nouvellement annoncée.

Commençons par la situation financière de l'Ontario. Le gouvernement prévoit des déficits de 5,6 milliards de dollars pour l'exercice en cours et de 5,3 milliards de dollars pour l'exercice à venir. Ceci est ensuite suivi par un excédent de 0,5 milliard de dollars en 2025-2026. Cela reflète la mise à jour de l'information économique et des revenus, et l'augmentation des dépenses imprévues pour atténuer les risques à court terme en 2023-2024, et le ralentissement des projections de croissance économique pour les années suivantes.

Passons maintenant au programme d'emprunt.

Le besoin d'emprunt à long terme de l'Ontario pour le présent exercice devrait s'établir à 34,7 milliards de dollars. Il s'agit d'un montant de 7,2 milliards de dollars supérieur à celui prévu au moment du *budget de 2023*, principalement en raison de déficits plus élevés que prévu. La province n'a pas eu accès à ses principaux marchés des devises étrangères en dollars américains et en euros depuis plus d'un an et demi, principalement en raison de la rentabilité des emprunts sur le marché intérieur. Cependant, nous prévoyons avoir accès aux principaux marchés des devises étrangères pour financer une partie importante de l'augmentation du programme d'emprunt à long terme de cette année depuis les prévisions du *budget de 2023*.

Au moment de la publication de l'Énoncé d'automne, 15 milliards de dollars, soit 43 % des emprunts publics à long terme de cette année, ont été exécutés. Comme je l'ai mentionné plus tôt, presque tous les emprunts effectués jusqu'à présent ont été en dollars canadiens, principalement par l'entremise de 19 émissions consortiales.

En ce qui concerne notre stratégie d'emprunt, nous prévoyons revenir sur le marché immédiatement.

Les intérêts sur la dette, prévus cette année à 13,4 milliards de dollars, sont en baisse par rapport aux prévisions du *budget de 2023* de 14,1 milliards de dollars. À moyen terme, les charges cumulatives liées aux intérêts sur la dette sont inférieures de 0,7 milliard de dollars aux prévisions du *budget de 2023* en raison de la baisse des coûts d'emprunt de l'an dernier, comme l'ont indiqué les *comptes publics* de l'an dernier, qui ont été reportés à l'exercice en cours et aux dernières années de la période de planification, partiellement contrebalancés par des emprunts à long terme plus élevés à l'avenir.

Bien que la Banque du Canada ait augmenté le taux de financement à un jour à deux reprises depuis le *budget de 2023*, les coûts d'emprunt à long terme de l'Ontario demeurent dans la fourchette des prévisions du *budget de 2023*. Une modification du taux de financement à un jour de la Banque du Canada ne se traduit pas automatiquement par une variation du coût d'emprunt de la province. L'Ontario a réussi à prolonger la durée de sa dette au cours des dernières années, de sorte que ses frais d'intérêt dépendent davantage de l'évolution des taux d'intérêt à long terme. Nous continuerons de surveiller les marchés et d'ajuster la durée de la dette et d'autres stratégies d'emprunt au besoin.

Enfin, permettez-moi de parler rapidement de l'un des faits saillants de la publication de l'Énoncé d'automne, soit la création de la Banque de l'infrastructure de l'Ontario.

Alors, pourquoi la province crée-t-elle ce nouvel organisme?

La Banque de l'infrastructure de l'Ontario est un organisme sans lien de dépendance dirigé par un conseil d'administration qui aidera à tirer parti des régimes de retraite du secteur public et d'autres investisseurs institutionnels de confiance et à attirer des investissements pour aider à financer des projets d'infrastructure à grande échelle dans l'ensemble de la province.

Le gouvernement propose de verser 3 milliards de dollars à la Banque de l'infrastructure de l'Ontario à titre de financement initial, qui proviendront des réserves de trésorerie de la province et n'augmenteront donc pas le programme d'emprunt de cette année.

Les investissements dans les projets effectués par la Banque de l'infrastructure de l'Ontario seront d'abord axés sur les nouveaux foyers de soins de longue durée, les infrastructures énergétiques, les logements abordables, l'infrastructure municipale et communautaire et le transport. Le mandat de la Banque de l'infrastructure de l'Ontario comprend également le soutien de projets d'infrastructure pour les communautés autochtones qui font progresser le bien-être communautaire et économique.

Vous trouverez de plus amples renseignements financiers et économiques dans le document *Perspectives économiques et revue financière de l'Ontario 2023*, consultable sur le site Web du ministère des Finances. Vous trouverez également des renseignements à jour sur les emprunts dans notre Présentation RI et notre Fiche de renseignements, affichées sur le site Web de l'OOF.

Je vous remercie de votre attention.